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会 議 録 

 

会議の名称 平成２９年度 第２回笠間市男女共同参画審議会 

開 催 日 時 平成２９年９月２０日（水） 午前９時３０分～１１時３分 

開 催 場 所 笠間市役所２階 庁議室 事 務 局 市長公室秘書課 

会議の公開 

■ 公開   □ 非公開   □ 一部公開 

＜非公開・一部公開とした場合の理由＞ 傍聴者数 なし 

出 席 者 

委 員：橋本委員、青山委員、多川委員、黒川委員、畑岡委員、大塚委員、斉藤

委員、南雲委員、柴山委員、田村委員、川﨑委員、長堀委員、橋本委員、

小幡委員 

事務局：塩畑公室長、三次課長、甘利課長補佐、関根 

議    題 
（１）笠間市男女共同参画市民意識調査の結果について 

（２）第３次笠間市男女共同参画計画骨子（案）について 

議 事 （審議経過及び発言内容） 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 協議事項 

（１）笠間市男女共同参画市民意識調査の結果について 

会 長  事務局から説明をしてください。 

事務局  （資料に基づき説明） 

会 長  意見や質問はありますか。 

委 員  アンケートのなかに結婚感についての質問があるがこの結果から、市としてどのよう

に施策に取り入れていくのか。（どういうことを求めてこの質問を設けたか） 

事務局  本来はどういった取り組みをしていくかまで設定して考えるべきであったが、今回は、

世の中の流れを把握するために質問項目として入れた。 

会 長  今回の質問では、理由まで読み取るのが難しいため、何かの機会に把握して施策につ

なげていければよいと思う。 

 

（２）第３次笠間市男女共同参画計画骨子（案）について 

会 長  事務局から説明をしてください。 

事務局  （資料に基づき説明） 

会 長  意見や質問はありますか。 

委 員  意識調査の結果から男女共同参画社会の実現に向けて市として力を入れてほしいもの

に「保育や介護サービスの充実」と答えた方が多く、これは行政の充実、行政の後押

しが男女共同参画に欠かせないということだと思う。重点的に推進する視点の中に行

政の充実というものが入ってもよいのでは。 

事務局  重点的に推進する視点には、仕事と生活の調和の推進という大きなくくりであげてい
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る。具体的な取り組みに「子育て支援の充実」「介護サービスの充実」などを入れてい

きたい。 

委 員  市は行政としてリーダーシップを図っていただきたい。施策ももっとアピールしてほ

しい。認定事業者の取り組みなども紹介してほしい。 

事務局  市のＰＲが足りなく周知がされていない部分があるため今後もＰＲを積極的に行って

いきたい。 

委 員  先ほどの意識調査の結果で、保育と介護サービスがひとくくりになっているが、本来

は分けて考えないと施策が打ち出せないのでは？ 

笠間市役所の年齢別の男女構成比はどうなっているか？ 

事務局  保育と介護ではサービスを必要とする対象が異なるため、細かいデータを必要とする

ときは別にしなければならなかった。 

     市役所の男女比は全体で男性が 60.1％、女性が 39.9％。最近の採用だと男性 50％、女性

50％となっている。 

委 員    年代別にみると明らかに男女比は変わってきていると思われるので、それを発信できれば、

役所が先進例となり企業も変わっていくと思う。 

会 長  基本目標３ 施策３－２の政策・方針決定過程への女性の参画にも関係すると思われ

ので、そこで管理職の男女比等も含め資料提供を検討していただければ。 

事務局  笠間市の現状と課題というところで市役所のデータを掲載するか検討したい。 

委 員  第２次計画の概要版より紙質を下げて第３次計画の概要版を作成し全戸配布できれば

男女共同参画の理解が深まるのでは。 

事務局  前向きに検討したい。 

委 員    基本目標３に「すべての女性がかがやく社会づくり」とあえて女性にスポットを当て

た理由は？ 

事務局  女性活躍推進計画も一体化した計画としており、基本目標３がそれにあたるものとし

て位置付けしている。 

委 員  女性が活躍するには男性も活躍していただかないといけない部分があると思うが？ 

事務局  基本目標１の取り組みにある男性の理解促進・意識啓発や男性の子育てや介護、地域

活動への参加支援という形で取り組んでいきたい。 

会 長  「すべての女性がかがやく社会づくり」というのは抽象的であるが、総合計画でそう

掲げているということで納得した。かがやくはひらがなでいいのか？ 

事務局  総合計画では漢字になっているため、漢字のほうがいいですね。 

会 長  これから進めていく中で整合性をとる必要があると思う。 

委 員  基本目標２に「だれもが安心して健康に暮らせるまちづくり」とあるが、健康づくり

の施策がないがこれでよいのか？ 

事務局  第２次計画にあった女性の健康支援という施策を入れたい。 

委 員  茨城県経営者協会というところではセミナーなどいろいろな案内をくれる。 

     先日、自治会の盆踊り準備で社員全員参加の会議に出席できないということがあり戸

惑いを感じた。これからは事業所と地域もともに生きていく社会を考える必要がある

と思った。 

委 員  課題や問題点をあげたうえで、基本理念や基本計画を立てるのでは？ 男女共同参画と

ＤＶ対策・女性活躍推進計画を一体化するのであればその説明が必要。基本理念と整合性



3 

 

がとれていないのでは。 

会 長  次回は、笠間市の現状と課題というところも入れて、また今回の委員の皆さんの意見

も反映させたものを提示していただきたい。 

 

４ その他 

・第３次計画策定スケジュールについて 

第３回審議会は１１月に開催予定。第３次計画素案についての協議。 

・男女共同参画推進写真コンクールについて 

  

５ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


